

Mitteilung	7884/2025	Fachbereich 1 Herr Hoffmann
Demokratietage Eifelarchiv		
Folgenden Gremien zur Kenntnis: Ausschuss für Kultur und Märkte		

Information:

Demokratietage des Megina-Gymnasiums im Eifelarchiv

Das Megina-Gymnasium in Mayen setzt seit einigen Jahren ein Zeichen für die Bedeutung der Demokratie und organisiert regelmäßig Aktionstage, um Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 9 und 10 für das Thema Demokratie zu sensibilisieren. In diesem Jahr fand der Demokratietag erstmals in enger Kooperation mit dem Eifelarchiv Mayen statt und bot den Jugendlichen die spannende Möglichkeit, anhand von Originalquellen aus dem Archiv zu erfahren, was unsere Demokratie ausmacht.

Die Demokratietage wurden von Rebecca Frank, FSJlerin im Eifelarchiv, gemeinsam mit Archivar Stefan Wilden gestaltet. An vier Terminen konnten insgesamt 95 Schülerinnen und Schüler der 9. Klassenstufe Originalquellen aus dem Archiv erkunden und so die Bedeutung historischer Dokumente für das Verständnis demokratischer Prozesse entdecken.

An jedem Termin wurde die Klasse in zwei Gruppen aufgeteilt: Während eine Gruppe das Eifelarchiv besuchte und dort an zwei Stationen Originalquellen auswerten konnte, informierte Rebecca Frank die andere Gruppe in der Schule mit einer Präsentation über Mediengeschichte, die Aufgaben eines Archivs sowie die am Eifelarchiv aufbewahrten Zeitungen. Beendet wurde dieser Teil mit einem Vortrag zum Umgang mit Informationen aus verschiedenen Medien, der einen lebhaften Austausch über die Wahrnehmung und Bedeutung unterschiedlicher Mediengenerationen – der jüngeren und der älteren Generation – ermöglichte.

Nach den jeweiligen Aktivitäten trafen sich beide Gruppen wieder in der Schule, um die erarbeiteten Ergebnisse zu präsentieren und die Eindrücke des Tages gemeinsam zu reflektieren.

Für das Gymnasium waren die diesjährigen Demokratietage ein voller Erfolg. Laut dem stellvertretenden Schulleiter Rainer Feige möchte man die Zusammenarbeit mit dem Eifelarchiv in Zukunft fortführen. Das Engagement des Eifelarchivs und die aktive Teilnahme der Schülerinnen und Schüler unterstreichen die Bedeutung von einrichtungsübergreifenden Bildungsformaten für die Zukunft unserer Gesellschaft.